

Montbonnot-Saint-Martin

Il fait don de 230 maquettes au centre culturel militaire de Lyon



Un collectionneur bonnetain fait don de 230 maquettes au centre culturel militaire de Lyon.

La section des anciens combattants de Montbonnot fait part de la signature d'une convention de don entre son adhérent donateur Hubert Clerc, lieutenant de réserve de l'Arme blindée cavalerie et le centre culturel militaire de Lyon, donataire, représenté par Thierry Vallès, chargé de mission du gouverneur militaire de Lyon, d'une collection de 230 maquettes militaires des Armées de terre, de mer et de l'air.



Hubert Clerc à la table où il a monté ses maquettes.

Plus de 25 ans de travail

Ces maquettes représentent la majorité des armements utilisés depuis la première guerre mondiale jusqu'à nos jours, se répartissant en 120 blindés, 85 avions et 25 bateaux utilisés principalement en Europe, en Afrique, en Asie et sur toutes les mers de la planète. Plus de 25 ans de longues heures de travail minutieux pour Hubert Clerc dont la stature et le dynamisme ignorent ses 90 printemps. « Cette collection n'a trouvé son avenir qu'avec l'espoir de s'inscrire de manière pérenne dans

l'œuvre de mémoire entretenue par les anciens combattants et dans le souvenir des millions de victimes qu'elles ont faites. J'invite les générations actuelles à se recueillir en admirant cette technologie militaire au service de la nation ». Un quart de siècle de montage, peinture et décoration qui ne se calcule pas en euros mais qui représente une portion de vie de cet homme passionné.

La collection d'Hubert Clerc est à visiter au centre culturel militaire de Lyon au centre du Général Frère dans les bâtiments rénovés du fort des berges du Rhône construit à l'époque de Vauban.

Crolles • Le cirque s'invite à la médiathèque ce vendredi

Vendredi 7 juin, la médiathèque Gilbert Dalet offrira le spectacle *Nous, on n'a rien vu venir* à tous les publics, dès 6 ans. La compagnie La Supérette était en résidence de création en 2023 à la médiathèque, dans le cadre du cirque portatif mis en place par l'Espace Paul Jargot. Elle dévoilera enfin sa performance où se mêlent cirque et arts numériques. La Supérette propose une autre façon de penser et de réaliser la production de spectacle vivant dans une approche collaborative, solidaire et écologique. Les deux interprètes circassiens, dans un spectacle un brin déjanté, se livreront à des acrobaties autour d'un agrès de cirque qui n'en est pas un : un téléviseur. L'objectif est de proposer une critique originale de l'hyper connectivité et des réseaux sociaux.

Vendredi 7 juin à 18 heures. Entrée libre. Plus d'infos : mediathèque-crolles@le-gresivaudan.fr ou tél : 04 28 38 07 70.



Nous, on n'a rien vu venir une performance participative un brin déjanté. Photo Médiathèque de Crolles

Biviers • Plus de 100 œuvres issues des ateliers de la Maison pour tous exposées

Durant tout le week-end, dans la salle polyvalente de Biviers, plus d'une centaine d'œuvres reflétant le travail de l'année de la Maison pour tous (MPT) étaient présentées au public : aquarelles, pastels, dessins au fusain, à la mine de plomb ou à la plume, peintures acryliques, sculptures et modelages et poteries mais aussi des créations en arts plastiques des enfants. En outre, les visiteurs ont pu découvrir les pièces réalisées à l'atelier bois, ainsi que des objets réalisés par l'atelier de création numérique de la MPT (impression 3D et par découpe et gravure laser). Sans oublier les compositions florales de l'atelier Ikebana qui accueillait les visiteurs à l'entrée de la salle et les pièces créées par l'atelier couture. Au cours du vernissage, le président Pierre Abou a rendu hommage au travail des animateurs d'ateliers qui, « par leurs conseils, par leur bienveillance, par leur attention, par leur savoir-faire qu'ils sont heureux de partager », permettent à chacun de s'exprimer. Il a aussi invité les présents à s'impliquer dans la préparation du 50^e anniversaire de la MPT qui prendra place en 2025.



Beaucoup de visiteurs. Photo P.P.

Montbonnot-Saint-Martin

Les enfants de l'école du Tartaix dans un jardin bioclimatique

Dans le cadre des journées Rendez-vous aux jardins organisées par le ministère de la Culture, les classes de CE1/2 de Florian Bertossi, les CE2/CMI de Julie Oudar, les CMI/2 (d'Isabelle Guyot) et les CM2 de Candice Delage ont été accueillies dans le jardin de Stéphane Mounier, paysagiste à Montbonnot. Ce jardin est un jardin bioclimatique dans lequel existe une grande biodiversité. On y trouve plus de 1 500 espèces végétales dont un séquoia de 35 ans, des plantes carnivores, des lotus, un jardin japonais et une foule d'animaux : poissons, libellules, écureuils, rongeurs, oiseaux... Stéphane a commencé il y a 35 ans et a réussi à créer un véritable jardin avec une grande richesse végétale et faunistique. À l'heure du réchauffement climatique, ce jardin permet de garder une



On y trouve plus de 1 500 espèces végétales.

température agréable en hiver et en été, mieux qu'une climatisation et surtout non polluant. Il peut y avoir par exemple presque 10 degrés d'écart en été entre le jardin et la route

juste devant. Les élèves et leurs enseignants ont été émerveillés par cette visite dépaysante. Une élève a dit : « C'est le paradis, on a envie d'y rester toute la vie ! »

Le Jardin de **Chauffin**
Horticulteur de père en fils depuis 1925

Jusqu'à épuisement des stocks

LÉGUMES GREFFÉS
AUBERGINES ET POIVRONS,
10 VARIÉTÉS DIFFÉRENTES
Le pot de 10 cm

+ résistants + productifs

1 acheté = 1 offert 9,90 € **4,95 €**

HORTICULTEUR / PÉPINIÉRISTE
38660 LA TERRASSE - 04 76 08 21 13 www.jardin-chauffin.fr
Ouvert 7/7 NON-STOP du lundi au dimanche de 8h30 à 19h f jardindechauffin

41555103